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駅西口周辺エリア活性化事業 

「市有地 A 個別事業計画（案）」市民説明会 

【質疑応答記録】 

 

日時：令和 3 年 10 月 6 日（水）14：30～15：30 

会場：芸術文化ホール ホール 

参加者：59 名 

 

 

 

＜質疑応答＞ 

 市有地 A の事業エリア図において、コの字型にエリアから除かれている部分はどこを示して

いますか。 

 

（北広島市回答） 

本計画で定めている事業エリアは市有地部分のみとなっております。現在の駅前西口公園横

の民間ビル及び民家部分につきましては、民有地であることから事業エリアから外しているた

めそのような事業エリア図となっております。 

 

 民有地部分は現状のまま残るという認識で良いでしょうか。 

 

 （北広島市回答） 

本計画における事業エリアは市有地のみの活用でありますが、駅前の整備に誘発されて地権

者の方によって周辺民有地の整備が行われる可能性もございます。 

 

 恵庭市までのサイクリングロード延伸の計画と今回の西口整備の計画はどのような関連があ

りますか。 

 

（北広島市回答） 

現状は駅東口側までとなっているサイクリングロードにつきましては、エルフィンパークに

よって線路を跨ぎ、東光ストア前を通って青葉町まで向かう案もありますが、今回の西口整備

によってサイクリングロードの計画案に影響するものではございません。 

 

 2023 年のボールパーク開業までにロータリー等を整備することによって安全性・快適性・

利便性を向上させるとのことですが、具体的にどのような整備を行っていくのですか。 

 

 

 

 参加者からの質問・意見    北広島市回答   ㈱日本エスコン回答 
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（北広島市回答） 

 2023 年のボールパーク開業時には、JR利用者のうち、徒歩は東口側のエルフィンロードから

ボールパークへ向かい、シャトルバス利用者においては、駅前西口側に新たに整備するシャトル

バス乗降場を利用いただくことで動線を分散する計画をしております。また、現状は路線バス乗

り場の上にしかなかった屋根を公共交通乗り場の動線上に整備し、悪天候の日においても快適に

移動ができるように整備します。また、エルフィンパークと複合施設の 2階レベルを繋ぐ歩行者

デッキを整備予定であります。 

 

 複合施設において、全国のどこかの開発事例を参考にして整備する予定はありますか。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

どこにでもあるような商業施設を整備するつもりはなく、今まで北海道には無いような新た

な施設づくりを目指しております。当社は茨城県つくば市や福岡県春日市等において、これま

で商業開発の事例がございますが、今回の商業施設についても既に数十社からテナントの問い

合わせが来ており、住民の皆様からのニーズに応えられるような施設の作り込みを行なってい

きたいと考えております。 

 

 テラスパークは北側、ホテルは南側に配置していますが、テラスパークに常に日が当たるこ

と、眺望を考えると南側に配置してはいかがでしょうか。このエリアの最多風向は南である

ことから、ホテルがあることで風避けにはなるが、日照の点において気になるので、そうい

った配置についての検討経過を伺いしたいです。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

建築配置につきましては、これまでも検討を重ねてきており、ご提案いただいた配置につい

ても確かに南側にテラスパークを配置することで日当たりは良くなりますが、逆にロータリー

出入口が日陰になり、圧迫感を感じてしまうという点もございます。このことから、新たな市

の顔づくりとして駅前に広がりがある印象を持たせるために現時点の配置に至ったところであ

りますが、改めてこういった意見があったことを踏まえて再確認をして参ります。 

 

 野球の試合がある日は多くの人で賑わいができると思うが、1 年のほとんどは野球の試合が

ないことから、いかに施設を利用していただくには交通のアクセス性が重要であると感じま

す。そのような中で、駐車場の台数についてどのような検討を行なったのか教えていただき

たいです。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

 野球の試合については年間約 80試合ほどでありますが、野球の興行以外でもボールパーク

に訪れてもらう仕掛けづくりを行っていくと伺っております。なお、駐車場の台数について

は、プロポーザル提案時より台数を増加して約 60台を設ける予定であります。事業敷地の範

囲で最大限確保しているところであり、駅前という立地から施設利用者以外の方で埋まらない

ようにシステム等を導入して管理することも検討しております。 
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駅西口周辺エリア活性化事業 

「市有地 A 個別事業計画（案）」市民説明会 

【質疑応答記録】 

 

日時：令和 3 年 10 月 6 日（水）18：30～19：30 

会場：芸術文化ホール ホール 

参加者：39 名 

 

 

 

＜質疑応答＞ 

 今回の整備エリアにおいて、全面的にロードヒーティングを要望するが、冬対策についてはどの

ように考えていますか。現状のエルフィンパークの斜路を出てから東光ストアまでの路面が凍結

しやすく、毎年、滑り止めの砂を巻いても危険な状況なので、この際に改善していただきたいで

す。 

 

（北広島市回答） 

駅前のロードヒーティングにつきましては、現在協議中であります。また、駅前ロータリーに

おける公共交通機関の動線上には、悪天候時に影響を受けないように屋根を設置予定であります

が、引き続き安全面の確保について協議をして参ります。 

 

 複合施設内のテラスパークについては、冬期間どのような運用を考えているか教えていただ

きたいです。できれば、テラス部分はガラス張りにしていただけると良いと思います。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

冬期間のテラスパークについても危険がないようにしっかりと対策を検討して参ります。 

 

 複合施設の 1～3 階の飲食フロア等について、今後どのようにテナントを決めていくのです

か。また、地元で頑張っている飲食店においてもテナントにおいて優遇等の措置は検討され

ていますか。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

テナントにつきましては、まだ募集は始まっていないところでありますが、2024 年の完成を予

定している複合施設であることから、2023 年頃を目処にテナント募集を開始していく予定であり

ます。 

なお、1～3階部分については、現時点において具体的な出店先を決めているものはございませ

んが、既に数十社の問い合わせをいただいております。今後は地元も優先していきたい気持ちも

ありつつ、経済的条件も踏まえて組み立てていきたいと考えております。 

 

 参加者からの質問・意見    北広島市回答   ㈱日本エスコン回答 
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 （北広島市回答） 

 市としてもこれまでの駅前周辺の飲食店の経過をしっかりとエスコンにご理解していただき、

地元に溶け込んでもらえるよう進めて参りますが、経済条件、持続可能性を踏まえて市民の声

をしっかり伝えていくように市も関わっていきたいと考えております。 

 

 本日の説明を聞いていて駅前が賑わって喜ばしいことだと感じましたが、やはり賑わいを継

続していくためには冬期間の運用が課題になってくると感じます。また、当初の計画では、

18 階建であり、最上階に展望室やレストランを期待していたが、無くなってしまったのでし

ょうか。北広島市は高いビルもなく高いビルからはすごく眺めが良いと思うので、資金面で

の課題はあるかと思うが、是非とも検討いただきたい。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

冬期間の商業施設の運営については、施設内でも賑わいを創出できるようなスペースを設け

ることを計画しております。 

また、18 階から 14 階建に変更となりましたが、商業施設の使い勝手や駐車場数の確保の観

点から階数を下げて横幅を広げることといたしました。展望については、本日このような意見

も伺ったことや、実際にドローン撮影をした際、14 階層でも非常に展望景色も良いと認識して

おりますので、再度検討をしていきたいと考えております。 

 

（北広島市回答） 

 冬期間については、歩行者デッキや屋根によって動線を確保していきますが、テラスパーク

等の屋外部分については、全体を屋根などで覆うことは現実的でないことから、冬の良さを生

かした空間づくりを皆様のご意見も伺いながらアイデア出しを行っていきたいと考えておりま

す。また、人の動線上の安全面につきましては、別の課題として対策を図っていきたいと考え

ております。 

 

 駐車場を検討していると思いますが、台数が決まっていればお伺いしたいです。また、台数を

決めたときの考え方を教えてください。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

駐車場については、予定としては約 60台分駐車スペースの確保を予定しております。当初計

画では、タワーパーキングを検討しておりましたが、協議を重ねていくうちに冬期間における

利便性を考慮し、自走式へ変更し、台数を増加した経緯があります。 

また、台数の考え方については、限られたスペースにおいて最大限確保しており、施設利用

者以外の長時間駐車を防ぐために、車のナンバーの認証システム等の導入も踏まえて検討して

いきたいと考えております。 

 

 今後、ボールパーク内、西口エリア、新駅においての商業開発を複数予定していますが、その

ような中で、西口が担う役割について考えがあれば教えていただきたいです。 

 

 



5 

 

（㈱日本エスコン回答） 

当社はボールパークのネーミングライツ取得者として、日本ハムファイターズとも情報共有を

しっかり行いながら、同じようなものを作ることがないように進めていきたいと考えております。

どこにでもあるような施設を作っても人を呼び込むことはできないので、北広島駅前が楽しいと

思ってもらえるようなコンセプトを持ちながら店舗づくりを行って参ります。なお、新駅ができ

れば人の流れも大きく変わっていくことから、可変性を踏まえて検討していきます。 

 

 北広島市の商工会に入っている地元企業がテナント参加する場合、優遇等はありますか。ま

た、帯広市の屋台村のように地元に根ざした運営を行っている事例もあることから、このよ

うな形式が取れないでしょうか。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

市からも、地元との関わり方についても検討するようにお話をいただいていることから、テナン

トについてご興味がある地元企業の方がいれば、まずは打合せを行っていきたいと考えております。 

また、同じような内容のテナントを配置しても意味がないことから、組み合わせも重要であるの

で今後しっかりと協議をして参ります。 

 

 ホテルは 24 時間出入り可能だと思いますが、商業施設においても 24 時間出入り可能なので

しょうか。是非とも地元に根ざしたような企業も入れていただくようご検討いただきたいです。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

現時点において、テナントが決まっていないことから、今後、検討してまいります。 

 

 質問ではなく要望ですが、ホテルや商業施設の計画が多い中で、警察署がないことから治安

についてご検討いただきたい。また、渋滞対策についてもしっかりと行っていただきたい。 

 

 今回の計画は交流がコンセプトになっていますが、交流を推進する上で仕組みづくりが既に

検討されていたら教えていただきたいです。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

買い物以外でも、皆が集まり使えるような交流スペースを駅前に設けたいと考えております。

また、北広島市はオフィスが少ないので、コワーキングスペース等も設けて人を呼び込む仕組

みづくりを検討して参ります。北広島市は立地条件が非常に優れており、浜松町に近いような

ポテンシャルを持っていると感じるので、宿泊施設を設けることでステイ&ライドを促すよう

なことが可能となります。今後の検討になりますが、施設内のギャラリー展示ができる場所等

の整理も行っていきたいと考えております。 
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 市あるいはエスコンから、市民に対してもっとこうしてほしい等の要望があれば教えてくだ

さい。 

 

（北広島市回答） 

今回の計画期間である 10年間の中で、順次整備を進めていくところでありますが、住んでい

る皆様の住みやすさや賑わいづくり、未来の子どもたちにどのような地域を残していくかとい

うことも必要だと思いますので、今後も市民説明会等を通して皆様の声を聞きながら整備内容

に反映していきたいと考えております。 

 

 先ほど浜松町の例が出ましたが、同じようなポテンシャルが駅前のホテルにあるか、非常に

疑問です。新札幌ですら苦戦している状況であることから、そこは慎重に考えて議論をして

いただきたいと思います。 

 

（㈱日本エスコン回答） 

引き続き、市と協議を行いながら、しっかりと北広島らしい開発を進めて参りたいと考えて

おります。 


